

En memoria de Jorge Mario Machetta (1932-2024)

Patristica et Mediaevalia se une a las palabras del Círculo de Estudios Cusanos de Buenos Aires para despedir al Prof. Dr. Jorge Mario Machetta.

Jorge Mario Machetta fue doctor en Teología por la *Theologische Fakultät der Friedrich Wilhelms Universität-Bonn*. Luego de una larga trayectoria docente, fue nombrado profesor emérito de Historia de la Filosofía Medieval en la Universidad del Salvador de Buenos Aires. Su producción científica relativa al pensamiento de Nicolás de Cusa y sus fuentes medievales es de un manifiesto reconocimiento internacional. En este sentido, podemos hacer mención de su nombramiento como miembro del *Wissenschaftlicher Beirat des Cusanus Gesellschaft* con sede en Trier y la dirección, junto al Prof. Dr. Klaus Reinhardt, del Proyecto de Intercambio Académico Argentino-Alemán para la realización de una nueva edición crítica del *De non aliud* de Nicolás de Cusa.

El Prof. Dr. Machetta, junto a la Prof. Dra. Claudia D'Amico, fundó el *Círculo de Estudios Cusanos de Buenos Aires* y la colección "Presencias Medievales" de la editorial académica Biblos, especializada en la difusión del pensamiento de Nicolás de Cusa a través de la publicación de ediciones bilingües (latín-español) con sus traducciones al español. El Prof. Machetta tuvo también a su cargo la preparación, edición y publicación de las *Actas* de los congresos internacionales cusanos de Latinoamérica, realizados en Buenos Aires desde el 2004 a la fecha. Finalmente, promovió la publicación de investigaciones llevadas a cabo por jóvenes estudiosos del pensamiento de Nicolás de Cusa tanto de la Argentina como de la región.

En esta semblanza con la que lo despedimos hoy no queremos enumerar una lista de publicaciones y conferencias en reuniones académicas, tanto nacionales como internacionales. Deseamos más bien subrayar el sentido de una vida académica atravesada por la reflexión filosófica y el trabajo constante. Creemos, por ello, que el término "*enthousiasmós*" define el perfil intelectual de Jorge Mario Machetta. La tarea de pensamiento teológico-filosófico fue vivida por él como una suerte de raptó en el cual buscó incesantemente una comprensión e interpretación de la verdad, aunque esta sea –conforme a la doctrina de la docta ignorancia– en sí misma inalcanzable, incomprensible e inexpresable. Ese entusiasmo que lo define contagió, como su risa, a quienes participaron y participan aún activamente de las reuniones de lectura de escritos cusanos traducidos por él en el marco de las actividades del *Círculo de Estudios Cusanos*. De este modo, Machetta se ganó el respeto y la admiración de varias generaciones de estudiantes y colegas dedicados a la investigación del pensamiento de Nicolás de Cusa, toda vez que han recibido de él el espíritu de un cazador que incansablemente buscó con alegría y dedicación su presa, una sabiduría que es siempre comprendida de manera humana. *Requiescat in pace.*

